

25X1

# La Reacción Está de Duelo, el Pueblo Conmemorando su Victoria

# 5

POR UN GRAN PARTIDO COMUNISTA, VANGUARDIA DE LOS OBREROS, LOS CAMPESINOS Y EL PUEBLO.

AÑO I

EDITORIAL

## Protestamos Indignados por la Amenaza Atómica Norteamericana

El día 13 de julio debe ser una fecha que no debemos olvidar. Los representantes más cavernarios del Senado de los Estados Unidos amenazaron con el crimen más horrendo que se puede cometer contra la humanidad. Amenazaron con usar la BOMBA ATOMICA CONTRA EL PUEBLO DE COREA.

Jamás debemos olvidar los nombres de los "canibales" que están en la disposición de lanzar bombas atómicas contra los pueblos. En su hora deberán ser juzgados como criminales de guerra. Toda la pasión del hombre se subleva contra estos primitivos especímenes humanos, que están dispuestos a todos los crímenes, a las acciones más malvadas contra la humanidad. Debemos denunciarlos y exponerlos al público como seres infra-humanos. Toda la repulsa popular contra ellos, y el dedo acusador del mundo de nuestro tiempo. Hoy más que nunca se hace urgente recoger firmas en favor del LLAMAMIENTO DE ESTOCOLMO, CONTRA LA BOMBA ATOMICA. HAY QUE DETENER A LOS SENADORES Y MILITARES ATOMICOS DE LOS ESTADOS UNIDOS.

He aquí sus nombres: el representante por Texas, BENTSEN, pidió que Truman le dé un ultimátum de una semana al pueblo de Corea para que se rinda, y que en caso de una negativa, "que se sujete a ataques atómicos a las principales ciudades del Norte de Corea". El cafre Bentsen no tiene ninguna sensibilidad para pensar en el infierno que se desencadenó en Hiroshima y en Nagasaki en 1945. Qué le importan las madres que pierden a sus hijos, los hijos que se quedan huérfanos, las viudas, los miles de víctimas inocentes, los ciegos y los lisiados que produce la BOMBA ATOMICA.

Otro hotentote es BREWSTER, el mismo que ha estado haciendo estúpidas acusaciones contra Guatemala y que ha pedido LA INTERVENCIÓN NORTEAMERICANA EN NUESTRO PAIS. Brewster expresó su opinión de que "los comunistas debían comprender que no estamos gastando miles de millones de dólares para hacer bombas atómicas solamente por curiosidad científica. Se presume que están destinadas a salvar las vidas de los muchachos norteamericanos".

Brewster, el partidario de los dólares contra los hombres, el acaparador de bananos y de dólares, quiere que se usen las bombas para que no se desperdicien los dólares gastados en la ingrata fabricación de proyectiles atómicos. Brewster, el instigador de guerra, aboga porque se lancen bombas atómicas que matarán millones de seres para salvar unos cuantos soldados invasores del suelo de Corea. Ante argumentos tan infames, no nos queda sino rendirnos a la evidencia de que quienes dirigen la política norteamericana están poseídos de histeria y que como Forrestal deberían ser "cuidados" con camisa de fuerza.

## ¡ALTO, CAPATACES ALTALEFF!

Parece ser que los trabajadores todavía no han podido darle una buena lección a dos patronos que se comportan como verdaderos negreros. Tales son Marcos y Elías Altalef, a quienes por equivocación hemos llamado señores cuando a lo más que llegan es al título de "esclavistas". Los atropellos cometidos por los Altalef están colmando la medida y también la tolerancia que tienen para ellos algunas autoridades de trabajo. Por el "delito" de ser madres las trabajadoras Alicia Véliz, Elisa Divasi, Teresa Marroquín, Concha Ramírez, Justa Escobar y otras más, han sido criminalmente despedidas, para evitarse la "molestia" de pagar las prestaciones mínimas que otorga el Código de Trabajo. El trabajador Mario Aguitar, por el hecho de recibir boletines sindicales se le puso toda una mañana a dar vueltas con una silla en un salón. Lógicamente ante tal atropello Aguitar tuvo que abandonar su trabajo.

Las vacaciones no las concede en la forma de ley. En lugar de los diez días legales los Altalef comienzan las vacaciones día sábado y las terminan día lunes para que en ese plazo entren dos domingos y dos sábados, además de no pagar el domingo subsiguiente. En una palabra que pagan efectivamente solamente 50 horas.

Por si fuera poco hay trabajadores que trabajan cuatro telares al mismo tiempo por lo cual tienen que buscar (Pasa a la página 4)

## TECUN UMAN:

Barrera a Intereses Antinacionales

Ni cabe pensar que el proyecto de creación del nuevo departamento, Tecun Uman, se deba a un mero entusiasmo del Presidente por exaltar la memoria del primer héroe nacional, ni mucho menos creer que los diputados de la reacción estén presentando tanta resistencia por simple afán de llevar la contra. Detrás de la oposición al nuevo departamento existen intereses antinacionales: la voracidad de la Standard Oil, la explotación del chicle y las maderas, el contrabando organizado.

La subdivisión administrativa del Petén, aunque es sólo un aspecto, y no el fundamental, para integrar efectivamente esa región a la economía del país y beneficiar a su población, ha venido a tocar intereses reaccionarios y antiguatmaltecos.

La Standard Oil ya ha tendido sus tentáculos sobre la riqueza petrolífera del Petén, a través de concesiones de exploración y propuestas de contratos. Ha estado luchando contra la nueva legislación petrolífera y auspiciando un campamento por Release 2005/02/10: CIA-RDP83-00415R0080001500040044 para desarrollar económicamente el país y para impedir la penetración imperialista y el saqueo de nuestra riqueza.

## El 19 de Julio de 1949: Un Gran Golpe al Imperialismo

### Voluntad Unitaria del Frente Popular Libertador

En el mitin con que el Frente Popular Libertador celebró el Sexto aniversario de su fundación se puso de manifiesto el sentimiento unitario que se ha desarrollado dentro del seno de ese partido, en otra hora despreocupado del peligro que entraña la división de las fuerzas democráticas.

Cuando se sobrevino la rebelión del 18 de Julio de 1949, los partidos democráticos se encontraban unificados en función del Pacto de Alianza suscrito, por Renovación Nacional, el Frente Popular Libertador y el Partido Acción Revolucionaria; y fue a esa unidad que se debió la eficacia de la acción popular para repeler el golpe artero de los que habían hecho causa común con la reacción y el imperialismo.

Ahora, de nuevo, el FPL ve el peligro en que se encuentra Guatemala ante la agresión del imperialismo norteamericano y la indudable unificación de las facciones reaccionarias que le sirven incondicionalmente, como lo señaló José García Bauer en su discurso.

Marco Antonio Villamar señaló como el primer paso para la unidad de las fuerzas democráticas y revolucionarias, la lucha conjunta contra la candidatura (Pasa a la página 4)

La reacción interna, tomando como bandera política la muerte del Coronel Arana, ha esgrimido una vez más sus mismas argucias: "acusar" a las fuerzas democráticas de la muerte de uno de los "hombres de Octubre del 49" y querer inculpar a Arbenz como quien "traicionó" al ex-Jefe de las Fuerzas Armadas.

El pueblo de Guatemala ya ha podido juzgar después de un año, lo que en aquel momento sólo intuyó, y hoy comprende con claridad. El 18 de Julio fue destruida toda la maniobra contrarrevolucionaria preparada por el imperialismo y la reacción nacional. Quienes se habían propuesto la conquista del poder por el engaño o por la violencia, vieron desbaratada su maquinaria por la fuerza unitaria del pueblo de Guatemala.

El Coronel Arana, a partir del compromiso que le firmaron elementos importantes de los partidos democráticos en el 46, comenzó a formarse ambiciones presidenciales; pero paralelamente fue dando a conocer sus posiciones antirrevolucionarias. Fue a las fuerzas armadas en contra de los trabajadores, como muy bien lo recordan en la Finca Concepción y los valientes campesinos de El Tambador. Participó en la maniobra para extrañar del país por comunistas a varios trabajadores. En Septiembre del 47, mientras escondía a Miguel Mendoza, uno de los enrolados en el complot que entonces justificaba la restricción de garantías. Cada vez que el Gobierno iba a tomar una medida revolucionaria, aparecía la amenaza de un nuevo complot y el Coronel decía aplacarlo. Cuando por fin lo decidieron a lanzarse a la lucha política, entonces Arana detuvo a los militares que más lo urgían a dar un golpe de estado (tal como ocurrió el 16 de Diciembre de 1948). Estaba dispuesto a ganar las elecciones y se había comprometido a ello con las compañías extranjeras y las fuerzas internas de la reacción. Influyó en la disposición de las fuerzas revolucionarias toda esta trama, dividiendo 1 al PAR y después al FPL. Mario Méndez Montenegro, era junto a él, el representante del sector que traicionaba la revolución. Los "cabezones" de la reacción lo rodearon. Se hizo más fuerte la amistad con los jefes o representantes de la United Fruit, de la IRCA, de la Standard Oil y con el Embajador Patterson.

Pero las fuerzas revolucionarias lo rechazaron. El pueblo comenzó a luchar contra la coacción, como en San Cristóbal, Totonicapán. Los trabajadores iniciaron las denuncias, como en el caso del SAMF cuando fue decomisado un envío de mangle. El FPL y el PAR, señalaron el peligro. Pero, ante la imposibilidad de ganar las elecciones del Consejo de la Defensa, ante las dificultades para seguir hacia el poder por medios legales, los más precipitados-

(Pasa a la página 3)

10 Centavos el ejemplar

# Debemos Llevar la Lucha Más Sobre el Revolución al Campo Derecho de Huelga

José Luis Ramos.

Los campesinos en su lucha por mejorar las condiciones de vida en que se encuentran han venido organizándose en comunidades campesinas, pero, en realidad, hasta ahora no ha habido un trabajo efectivo de los obreros para conducir en sus luchas a los que por mandato histórico son las cuantiosas reservas de la clase obrera. Puede constatar que los métodos de trabajo usados hasta ahora por nosotros para esclarecer a los campesinos los problemas que les atañen no han sido efectivos. La lectura de periódicos, circulares, etc., la comprensión de discursos, es aún difícil para ellos. El mejor método para el trabajo en el campo es el de llegar directamente a los campesinos, para hablarles y esclarecerles los problemas conforme a las circunstancias; para atender sus preguntas, con la paciencia y capacidad que eso requiere, preocuparse de sus quejas y comprender sus necesidades; para ayudarlos en la resolución práctica de sus problemas.

Nosotros que nos hemos impuesto la tarea histórica de construir el partido que ha de formar conciencia de clase y debe dirigir a los trabajadores, debemos reconocer que la Revolución no ha llegado al campo, que no ha habido atención a las necesidades de los campesinos. Así es el caso de que en muchos lugares no funcionan las escuelas porque los maestros abandonan sus responsabilidades o no se nombra con prontitud a los nuevos. La Aldea Barranca Grande, de San Cristóbal Cucho, San Marcos, tiene a ciento sesenta y cinco niños sin escuela. Los campesinos son apresados y multados por las mismas gentes que diciéndose revolucionarias y amigos de la clase trabajadora recurren a sus votos para ganar los puestos municipales. Autoridades o administradores de finca, diciéndose revolucionarios pretenden amedrentar a los campesinos diciéndoles "comunistas" cuando éstos se organizan y sobre todo cuando adoptan la dirección de organismos como la C. T. G.

Otro problema es el de la falta de atención por parte de las delegaciones o autoridades sanitarias municipales, cuando los niños de los campesinos sufren enfermedades como la tos ferina. Les dicen que los lleven a las cabeceras municipales cuando tal vez no están en posibilidad de trasladarse. Ejemplo de esto es el caso de la aldea Canela, del municipio de Tejutla, San Marcos, donde hay cerca de doscientos niños con tos ferina, que por eso mismo no asisten a la escuela; de ciento sesenta inscritos solamente asistían ocho, y enfermos. Por qué ese abandono y esa negativa de los encargados de esa función? Tal vez porque los campesinos de Canela están organizados en su Comunidad luchando por su mejoramiento y dispuestos a dar cualquier contribución para construir

## ¡Protestamos Indignados por la Amenaza Atómica Norteamericana!

(Viene de la página 1a.)

los Brewster, los Bentsen, da por resultado el uso de la bomba atómica por parte de los EE. UU., la humanidad entera se va a lanzar a una lucha contra el común opresor, contra el imperialismo asesino de millones de seres, porque ¿qué podrían esperar los pueblos cuando intenten su liberación? ¿Qué podría esperar Nicaragua, Santo Domingo, Venezuela, Chile o el Perú, si cualquier intento iría seguido de la invasión yanqui y luego del ataque atómico?

Ante las peticiones de los nuevos "cabibales" el pueblo entero del mundo debe ponerse en pie de lucha. A luchar contra la bomba atómica, a proscibir esta arma dantesca. A recoger firmas para EL LLAMAMIENTO DE ESTOCOLMO. A IMPONER LA PAZ.

una Guatemala nueva.

A los camaradas obreros tenemos canso por las reivindicaciones de los campesinos, acerquémonos a ellos que decirles que luchemos sin desparar atender sus problemas. Expliquémosles en forma sencilla la Reforma Agraria que ha de liberarlos. Sólo así podremos estar seguros de arrebatarle la dirección que sobre muchos de ellos mantiene la burguesía para desviarles de su verdadero camino.

## PROTESTAN LOS TRABAJADORES DE OBRAS PUBLICAS

En nuestra edición anterior informamos sobre la situación que atraviesan actualmente los trabajadores de Obras Públicas. El Sindicato ha venido preocupándose mucho por esta situación y ha presentado a la Inspección General de Trabajo un escrito pidiendo que con la intervención de esta dependencia se lleven a cabo pláticas entre los trabajadores y las autoridades de Obras Públicas que están aplicando arbitrariamente una o menos arbitraria disposición del Congreso de la República. El Sindicato ha entregado a la prensa una protesta enérgica en la que se señala con toda claridad su carácter de trabajadores permanentes, razón por la cual todo despido que ocurra por la suspensión o la terminación de una obra determinada es injusto y, en consecuencia, cabe legalmente la reinstalación y otras prestaciones que concede el Código de Trabajo.

OCTUBRE no puede menos que poner todo su interés en el presente caso que afecta a miles de trabajadores y, a reserva de comentarios posteriores, expresa su más firme apoyo a los laborantes de Obras Públicas. ¡Que todos los trabajadores vuelvan su atención hacia

En el número 3 de OCTUBRE apareció una nota acerca de una de las reformas sustanciales que deben hacerse al Código de Trabajo vigente y señaláramos con casos concretos que el derecho de huelga está de tal manera limitado que en muy diversas situaciones los trabajadores no pueden hacer uso de él. Obra en nuestras manos la versión taquigráfica de una conferencia del Lic. José García Bauer titulada: "Las limitaciones al derecho colectivo de huelga en nuestra legislación social", publicada por la Federación Sindical de Guatemala (FSG).

Señala el Lic. García Bauer que el derecho de huelga en Guatemala "no es plenario como en otras legislaciones" sino que está establecido "exclusivamente para la defensa de intereses económico-sociales". A renglón seguido señala que en otros países el radio de acción del derecho de huelga es más amplio, no se limita a la defensa de los intereses económico-sociales "sino, lo que es más fundamental y cobra mayores perspectivas, por intereses políticos y de alta jerarquía...". Está en lo justo el Lic. García Bauer al señalar esta limitación pues de sobra es sabido, sobre todo por los trabajadores, que los intereses económicos y sociales de su clase no pueden ser defendidos en ciertos casos más que imprimiéndole a su lucha carácter político. ¿De qué puede servir a los trabajadores una lucha económica exclusivamente si, mientras tanto, sus enemigos conquistan posiciones claves, emiten leyes, crean aparatos de represión, en una palabra, ganan la batalla política?... Y si los trabajadores, comprendiendo la importancia fundamental de unir estrechamente la lucha económica a la lucha política, dan la

ellos! ¡Que los trabajadores de Obras Públicas cuenten con la solidaridad de todos sus hermanos de clase!

## Una Política Nacional Lleva Adelante el Ministerio de Economía

Quando hemos hablado de los daños que ocasiona nuestro desarrollo económico el imperialismo, sus defensores han saltado presto y nos han llamado "agentes al servicio de intereses extranjeros". Aparte de la falsedad de la aseveración no parece sino que aspiraran a ser solamente ellos los servidores de los "intereses extranjeros". Y gustosos los dejamos en su papel de tales. Preferimos servir los intereses nacionales para lo cual hemos estado siempre a la defensa de nuestra industria, por la mecanización de nuestra agricultura, contra la penetración imperialista que deforma nuestra economía, etc.

Los hechos vienen a tirar del saco a los que confunden los intereses nacionales con los intereses del capital norteamericano. Y los hechos son que nuestra industria se desarrolla con grandes dificultades, o bien, se ve amenazada de liquidación."

La industria de hilados y tejidos constituye un importante renglón de la producción nacional. En los últimos años, más particularmente desde que la producción norteamericana se ha volcado sobre nuestros países después de los años de la guerra, la industria textil en Guatemala se ha visto en una situación crítica. A ello nos referimos en OCTUBRE en el caso de la Fábrica "Nueva York". La medida tomada en este caso —prohibir la importación de calcetas y calcetines— no es con todo suficiente. Así lo ha comprendido el Ministro de Economía Lic. Alfonso Bauer Paiz, y para impulsar un plan de vasto alcance ha llevado a cabo conversaciones con la Asociación General de Industriales, en la que existe una conciencia bastante madura del problema. Se prevee, por ejemplo, determinar las causas del alto costo de producción que tienen nuestros artículos industriales

y se tomarán medidas para elevar la organización del trabajo. Por otra parte, se darán toda clase de facilidades y de garantías a los productores de algodón para que no solamente tengan compradores seguros sino que, en la medida en que la producción algodonera guatemalteca se eleve, se restrinja progresivamente la importación de algodón hasta que nuestro país produzca tanto algodón como necesite nuestra industria.

Creemos que jugará importante papel en esta política nacional —no de defensa del capital extranjero—, la renegociación del tratado comercial entre Guatemala y los Estados Unidos que data de 1936, es decir, hace catorce años cuando nuestra industria no tenía su desarrollo actual, cuando en general eran muy otras las condiciones y necesidades económicas de nuestro país. Recordamos que ya en una oportunidad la Asociación General de Industriales, en memorial dirigido al Ministerio de Hacienda, indicaba con toda claridad que el Tratado comercial con los Estados Unidos había significado siempre una seria traba para nuestro desarrollo industrial.

Los trabajadores no pueden ser ajenos a ninguna política que persiga defender e impulsar la industria nacional y nuestra agricultura con vistas a satisfacer las necesidades de aquella. Por el contrario, los trabajadores tienen un papel de primer orden por su consistente sentimiento antiimperialista, porque con el desarrollo de nuestra industria se abren ante ellos perspectivas de mejoramiento de salarios y de condiciones de trabajo. ¡Unidos los esfuerzos de los trabajadores, de los industriales y agricultores y del Gobierno, impulsemos una política guatemalteca de protección a nuestras industrias, de desarrollo de nuestras posibilidades!

batalla diariamente a sus enemigos de clase, ¿por qué, en un momento dado, no pueden hacer uso de la huelga, en tanto que sus enemigos pueden hacer libremente uso de muchos medios poderosos, de la represión inclusiva?

Uno de los casos que nos sirvieron de ejemplo en el citado artículo "Reformas sustanciales al Código de Trabajo", era el que ocurrió a los trabajadores campesinos de la Finca Concepción, municipio de San Pablo, Departamento de San Marcos. Señalamos con él que los trabajadores campesinos no podían hacer uso del derecho de huelga toda vez que cuando esta arma podría servirles —es decir cuando el patrono los necesitaba— no pueden hacer uso de ella. Y la ley solamente los autoriza a ir a la huelga, cuando no es tiempo de cosecha, es decir, cuando el patrono puede pasarse muy bien sin los trabajadores. El Lic. García Bauer en su conferencia señala el error de calificar los servicios prestados por los campesinos en tiempo de cosecha como "servicios públicos". "¿Por qué llamarle servicio público a determinadas actividades eminentemente privadas en numerosas ocasiones, sino para ocultar otra finalidad como es la de restringir y mediatizar este derecho—por no decir asfixiarlo—, en las mayorías de trabajadores del agro y por consiguiente en la mayoría de habitantes de Guatemala?"

En otra parte de su conferencia, el Lic. García Bauer señala serios reparos en lo concerniente al arbitraje obligatorio que la ley establece para los trabajadores del Estado, los campesinos en tiempo de cosecha y en transportes. En el caso concreto de los trabajadores del Estado, advierte la seria dificultad—si no es imposibilidad de acuerdo con la división e independencia de los poderes del Estado— de imponerle al Ejecutivo "y en extremo al Congreso" el criterio del tribunal respectivo. Lo cual viene a resultar en que los trabajadores cuyos servicios se consideran públicos, están colocados en una situación difícil y contraria a sus intereses. En otras palabras, que tienen muchas limitaciones para defenderse y, en consecuencia, están sujetos a toda clase de arbitrariedades. Nada tenemos que agregar en este sentido, por ahora, dado que es bien sabido que el Estado ha incurrido en injusticias y arbitrariedades en muchas ocasiones y contra muchos trabajadores. Nosotros lo hemos dicho más de una vez: una cosa es la política general democrática de un gobierno, que merece el respaldo popular y muy otra son los actos anti-democráticos particulares de algunos funcionarios o empleados de mentalidad reaccionaria, que merecen una enérgica condenación pública para que no se cobijen hipócriticamente con el mismo manto democrático que les es propio a otros funcionarios y empleados.

El Lic. García Bauer, finalmente, refiérese a la calificación de justicia o injusticia de una huelga, establecida por el Código de Trabajo. A juicio del Lic. García Bauer la calificación de justicia solamente procede en conflictos de carácter jurídico en los que, por demás está decirlo, es fácil determinar del lado de quién está la razón. Pero cuando esta calificación de justicia tiene lugar en una huelga por motivos económico-sociales, la cosa cambia. "Pronunciarse sobre la capacidad o incapacidad económica de la empresa —dice el Lic. García Bauer—, es arbitraje y es imperativamente limitativo".

Nos parece muy importante la preocupación que hemos podido constatar en diversos círculos, acerca de la necesidad de suprimir en el Código de Trabajo todas aquellas cuestiones que no corresponden al contenido y finalidades de la lucha social, que son antiéticas, que vienen a destruir en la práctica los derechos que la propia Constitución establece. Y una vez más señalamos que el derecho de huelga es sencillamente inoperante en Guatemala. Quizás en la época de la elaboración del Código algunos legisladores no repararon en esto por inexperiencia, pero lo cierto es que ahora que abunda y sobra ya no puede permitirse estas arbitrarias limitaciones a derechos constitucionales de los trabajadores, a menos que se ense-

(Pasa a la página 4)

# LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DE LOS PARTIDARIOS DE LA PAZ ES INVENCIBLE

Approved for Release 2005/02/10 : CIA-RDP80-00150R00600150004-4

Cien años de lucha de la clase obrera por el socialismo, lucha coronada por grandes victorias históricas, han demostrado que la solidaridad internacional de la clase obrera y de todos los trabajadores es invencible y que puede arrollar a cualquier fuerza enemiga.

Ahora, cuando el pueblo soviético construye victoriosamente el comunismo, cuando en diversos países se ha desplegado ampliamente la lucha por la transformación socialista de la sociedad, cuando la humanidad tensa todas sus fuerzas para impedir la realización de los planes criminales de los imperialistas norteamericanos e ingleses, que preparan una nueva guerra, se hace cada vez más evidente para todos los partidarios sinceros de la paz y de la democracia que su solidaridad internacional es la condición de la victoria sobre las maquinaciones de los enemigos de la humanidad.

## LAS LECCIONES DE LA HISTORIA

Al comienzo de la primera guerra mundial, la solidaridad internacional del proletariado fue paralizada por la traición de los jefes de la socialdemocracia, oportunistas y chovinistas contumaces.

Sin embargo, ya en 1915, Lenin, hablando con motivo del Primero de Mayo de la correlación de las fuerzas de clase, advertía a la clase obrera que no juzgara sólo por las apariencias. La guerra —señalaba Lenin— es una crisis grandiosa. Y toda crisis —añadía— significa un aceleramiento del desarrollo, una agudización de las contradicciones, su revelación y el derrumbamiento de todo lo podrido.

¡Con qué exactitud ha confirmado la historia esta previsión de Lenin! La burguesía imperialista, no pudo detener la crisis creciente ni impedir lo inevitable: el aceleramiento del desarrollo de la sociedad, la agravación y la revelación de las contradicciones entre el imperialismo sojuzgador de pueblos y provocador de guerras y las masas trabajadoras amantes de la paz y la libertad; la intensificación del crecimiento de la conciencia y de la solidaridad internacional del proletariado y de todos los trabajadores.

Como resultado de la primera guerra mundial, la unidad y la solidaridad internacionales de los trabajadores se elevaron a un grado considerablemente más alto. La Unión Soviética y las fuerzas sociales que se cohesionaron en torno a la U. R. S. S. y a los Partidos Comunistas en la lucha contra el fascismo y la guerra, lograron con su acción solidaria retrasar por un tiempo prolongado el comienzo de la segunda guerra mundial.

Ahora está plenamente demostrado que la segunda guerra mundial no fue sólo obra del fascismo alemán e italiano y del imperialismo japonés. Fue obra también, en el mismo grado, de los imperialistas norteamericanos, ingleses y franceses que apoyaron y fomentaron las fuerzas de la agresión, persiguiendo un solo fin: la derrota de la Unión Soviética y el estrangulamiento del comunismo. Pero, al igual que en 1914-1918, los círculos imperialistas, no pudieron impedir la maduración de la crisis política originada por la guerra y fueron incapaces de evitar que esta crisis se volviera contra ellos. Esta crisis condujo en una serie de países al descrédito y desenmascaramiento de la burguesía, que traicionó la independencia nacional de esos países, y a un aceleramiento excepcional del desarrollo revolucionario de la sociedad por el camino del socialismo.

La ayuda internacionalista prestada por la Unión Soviética en la liberación de los pueblos sojuzgados, la heroica lucha y la histórica victoria del Ejército Soviético despertaron a enormes masas populares del mundo entero, que encontraron fieles e inquebrantables dirigentes en los Partidos Comunistas. Esas masas engrosaron el frente de la solidaridad internacional y de la lucha por la independencia nacional, por una paz verdadera, por una democracia popular y por el socialismo. La fuerza y

## ANA PAUKER Secretario del Comité Central del Partido Obrero Rumano

el prestigio de los Partidos Comunistas crecieron en forma gigantesca. Como consecuencia directa de la derrota infligida por la Unión Soviética a los destacamentos de choque fundamentales del imperialismo mundial y como resultado de la política internacionalista de la U. R. S. S. surgieron los países de democracia popular.

La formación de los países de democracia popular, la creación de la República Popular China y la estrecha colaboración y alianza de todos ellos con la potente Unión Soviética representan cualitativamente una nueva situación histórica, aceleran el desarrollo sin precedente de una estrecha y firme solidaridad internacional de los trabajadores. Se han reducido las fronteras del mundo imperialista. En un inmenso territorio —desde Berlín hasta Indochina— la solidaridad internacional de los trabajadores en la lucha por el socialismo se ha elevado a un grado más alto de organización, gracias a la colaboración fraternal de los Estados independientes y soberanos que representan los intereses de los trabajadores.

La ayuda de nuevo tipo, ayuda socialista, que presta la Unión Soviética a los países de democracia popular sobre la base de la más plena igualdad de derechos, es la forma superior en que se manifiesta la solidaridad internacional de los pueblos soviéticos, que construyen el comunismo, con los pueblos que edifican el socialismo. Merced a esta ayuda, los países de democracia popular llevan a cabo la industrialización, consolidan su independencia y elevan el nivel de vida de sus pueblos.

Veamos uno de los ejemplos: Es sabido que hasta los últimos años no existía en Rumania industria de tractores. Pues bien, en estos días, de las fábricas "Sovromtractor", de Brasov, ha salido ya el tractor rumano número ... 4.000. Es evidente que de no haber sido por la intensa ayuda económica de la U. R. S. S., no hubiéramos podido lograr semejantes victorias en la vía de la industrialización y de la mecanización de la agricultura.

La Unión Soviética, y con ella los países de democracia popular, defienden enérgicamente en la Organización de las Naciones Unidas y en la arena internacional los intereses vitales de todos los pueblos amantes de la paz y la libertad.

## ¡FRUSTAR LOS CRIMINALES DE- SIGNIOS DE LOS INCENDIARIOS DE GUERRA!

En estas condiciones de extraordinario crecimiento de las fuerzas democráticas y de la solidaridad internacional de los trabajadores, los imperialistas norteamericanos e ingleses —en cuanto terminó la segunda guerra mundial— comenzaron con ritmo acelerado a empujar al mundo hacia una nueva guerra. Con su agresividad, con sus descaradas pretensiones de dominación mundial, con la crueldad con que intentan aplastar la resistencia de los pueblos oprimidos por ellos, los imperialistas yanquis aceleran la maduración de la crisis política a la que se refería Lenin el Primero de Mayo de 1915.

Crece el descontento de las masas populares de los países marxializados y se extiende cada vez con más pujanza la lucha liberadora de los pueblos coloniales y dependientes. Al mismo tiempo, estos pueblos se dan cuenta de que lo que no era posible antes de la primera y de la segunda guerra mundiales es posible, realizable y conveniente EN LA ACTUALIDAD. El desencadenamiento de la tercera guerra mundial puede ser impedido por la solidaridad internacional de la clase obrera, de todos los trabajadores, de los centenares de millones de partidarios de la paz en el mundo. Pero es posible, a condición de

que exista una solidaridad internacional consecutiva, intrépida y activa de los luchadores de la paz. Es posible, si los partidarios de la paz, y en primer término los comunistas y la clase obrera de todos los países, comprenden cuán grandes y serios han de ser los esfuerzos que es necesario realizar para cerrar el camino al fascismo y a la guerra.

Los hechos demuestran que los partidarios de la paz poseen un activo y firme espíritu de solidaridad internacional, que se refuerza de día en día.

Inspirados por la política stalinista de defensa de la paz que realiza la Unión Soviética, los trabajadores de los países capitalistas, dirigidos por Partidos Comunistas tan probados en la lucha como los Partidos Comunistas franceses, italiano y de otros países, proclaman con toda firmeza su decisión de no combatir jamás contra la U. R. S. S. y los países de democracia popular, organizan huelgas y manifestaciones, se niegan a descargar las armas norteamericanas y dificultan el transporte de armamento para las guerras coloniales.

Multitud de intelectuales, millones de personas amantes de la paz de todas las condiciones sociales y de todos los países se incorporan al gigantesco movimiento de los partidarios de la paz. Al suscribir el llamamiento de la Sesión de Estocolmo del Comité Permanente del Congreso Mundial de Partidarios de la Paz, infinidad de personas honradas de todas las capas de la sociedad se encuadran en las filas de los luchadores que consideran un deber participar activamente en la resolución de cuestiones políticas de importancia internacional, de las que dependen su propia suerte y los destinos de la humanidad.

El reforzamiento de la unidad combativa de la clase obrera es condición determinante del crecimiento de la solidaridad internacional de los luchadores de la paz, la democracia y el socialismo. Esto exige, a su vez, el desenmascaramiento implacable de los socialdemócratas de derecha, agentes del imperialismo yanqui.

Un gran éxito de la solidaridad internacional de los trabajadores es haber arrancado la careta a la banda de espías norteamericanos, infiltrados en el movimiento obrero y agrupados en torno a Tito, Ránkovich y otros traidores, provocadores y espías de su misma calaña. El descubrimiento y la extirpación de esta podredumbre incrustada en las filas de los trabajadores es un fenómeno regular del desarrollo del movimiento obrero y del movimiento de los partidarios de la paz.

## POR LA PAZ Y EL SOCIALISMO

Es altamente significativo el entusiasmo con que el pueblo rumano se solidariza con el llamamiento de Estocolmo: en dos semanas, han firmado el llamamiento 4.300.000 ciudadanos. Diariamente se suman a él nuevos centenares de miles de personas. Pero las firmas no son el único aspecto de esta amplia campaña política. En la recogida de firmas participan 237.000 personas, miembros de 17.000 Comités de defensa de la paz elegidos por las masas, así como decenas de miles de activistas voluntarios de la lucha por la paz. Con motivo de la recogida de firmas, los Comités de defensa de la paz realizan una amplia labor de esclarecimiento, visitando casa por casa en ciudades y aldeas y conversando individualmente con cada ciudadano. En las fábricas y en las calles colocan vitrinas con dibujos y consignas que muestran el crecimiento de las fuerzas de los defensores de la paz —a cuya cabeza está la Unión Soviética— y de la lucha contra los promotores de guerra.

Los trabajadores de nuestro país, con el campo y en las instituciones, con su

lucha por el robustecimiento del poderío económico de nuestra Patria, por el fortalecimiento de su capacidad defensiva, por la elevación del nivel material y cultural de la vida del pueblo contribuyen diariamente al reforzamiento del frente de la solidaridad internacional en la lucha por la paz.

La lucha por la paz está íntimamente ligada a todas las importantes iniciativas de los obreros, ingenieros y técnicos en la emulación socialista en honor del Primero de Mayo, que transcurre con enorme entusiasmo. Bajo la consigna de "¡Más petróleo para la Patria, para la paz!", los trabajadores y técnicos de la industria extractora de petróleo obtienen grandes éxitos en la producción. Adquiere singular amplitud la emulación socialista entre los obreros de la metalurgia no ferrosa. En diferentes ramas de la industria, los obreros y técnicos adoptan los métodos de los stajanovistas soviéticos para aumentar la productividad del trabajo, etc.

Los éxitos alcanzados por las primeras 176 haciendas agrícolas colectivas impulsan entre los campesinos trabajadores el movimiento cada vez más acentuado y más amplio en favor de la colectivización. Es cada día mayor el número de campesinos que, después de visitar las haciendas colectivas, se persuaden de lo infundadas que son las patrañas propagadas por los campesinos explotadores y expresan el deseo de fundar haciendas de este tipo. El completo apoyo a este movimiento significa el robustecer nuestra Patria —la República Popular Rumana— y, a la vez, reforzar el frente internacional de lucha por la paz, la democracia y el socialismo.

En nuestro país se intensifica la obra de educar a los trabajadores en el espíritu del internacionalismo proletario. Esto encuentra su expresión en el cariño cada vez más ardiente que el pueblo profesa a la Unión Soviética y al gran Stalin, en la confraternización creciente entre el pueblo rumano y las otras nacionalidades que habitan el país, en la vigorización de las relaciones de amistad con los demás países de democracia popular y en el interés cada día más profundo y fraternal que muestran las masas por la heroica lucha de los comunistas y los partidarios de la paz en los países capitalistas. Dirigidas y orientadas por el Partido Obrero Rumano, masas de trabajadores cada vez más amplias de nuestro país unen de un modo consciente sus esfuerzos a los de todo el frente de la solidaridad internacional de los luchadores de la paz, la democracia y el socialismo.

## LA REACCION...

(Viene de la 1a. Página)  
adelantaban el golpe que con cuidado había alimentado el imperialismo para hacer caer a Guatemala, en sus garras. Nadie ignoraba a las vísperas del 18 de Julio que estaba por producirse un cuartelazo, los reaccionarios mismos lo propalaban con insolencia; ya en esos días se hablaba de "prepararse". Arana, empujado por los más precipitados, se puso en actitud de reto y de rebelión. La traición por tanto tiempo planeada y fomentada llegó a consumarse, pero la acción inmediata del sector leal del Ejército y la movilización popular la hicieron fracasar. Los trabajadores de la ciudad, campesinos de Escuintla y de otras partes acudieron a defender la democracia representada por el Gobierno del Doctor Arévalo y la lealtad y firmeza de Arbenz, en esos momentos jefe de la defensa revolucionaria.

El pueblo vió con absoluta claridad que la Revolución estaba en peligro, que una rebelión dirigida por Mario Méndez Montenegro, Saturnino Barreira y Barrios Solares, no era sino la expresión clara de la venta al imperialismo y la vuelta a la dictadura, la última salida que tenía el plan mismo que había hecho de Arana el hombre escogido por las compañías extranjeras y los finqueros feudales.

Una vez más quedaba probada la im-

## ¡Fuera los Yanquis de Corea!

### Promulgación de la Reforma Agraria en China

MAO TSE TUNG, Presidente del Gobierno Popular Central firmó el 30 de Junio una disposición promulgando la Ley de Reforma Agraria en la República Popular China. En virtud de la ley se liquida el sistema de posesión de la tierra basado en la explotación feudal ejercida por la clase de los terratenientes; se da la posesión de la tierra a los campesinos "con el fin de crear condiciones normales para las fuerzas productivas agrícolas, fomentar la producción agrícola y abrir el camino a la industrialización de la nueva China". La tierra, el ganado de labor, los excedentes de granos, aperos de labranzas y edificios sobrantes de los terratenientes, serán confiscados. En la ley de Reforma Agraria de China se establece que no se tocarán las tierras pertenecientes a los campesinos ricos que pueden cultivar ellos mismos o con mano de obra asalariada. De igual manera, serán intangibles los bienes de los campesinos ricos. A excepción de las tierras que se nacionalicen, todas las tierras y medios de producción confiscados quedarán a disposición de las Uniones Campesinas de los "sian". (El "sian" es una unidad administrativa que comprende varias aldeas). Las Uniones Campesinas organizarán la distribución justa y racional de la tierra entre los campesinos pobres, entre los que tienen poca tierra y entre los que no tienen medios de producción. En la Ley se determina igualmente el orden de aplicación de la Reforma Agraria. En diversos lugares, como en la ciudad de Changshan, capital de la provincia de Hunan, se están llevando a cabo conferencias de representantes de campesinos para discutir las medidas preparatorias de la Reforma Agraria.

### 27 Millones de Firmas en China

Más de veintisiete millones de personas han firmado el llamamiento de Estocolmo, contra la bomba atómica, en casi todas las ciudades de China. Al mismo tiempo el gran dirigente Mao Tse Tung ha lanzado una vibrante declaración condenando la intervención norteamericana en los asuntos de Asia, afirmando "que de los asuntos de Asia deben ocuparse los propios asiáticos, y de ningún modo los Estados Unidos".

### LA REACCION...

(Viene de la página 3)

portancia de mantener unidas a las fuerzas de la Revolución de Octubre y la necesidad de mantenerse alerta contra la cadena de conspiraciones, contra los enemigos del pueblo y los traidores. El 19 de Julio quedó convertido en el día de la Defensa de la Revolución, en el que fué puesta a prueba la fuerza del pueblo para destruir a sus enemigos. El día de una gran victoria popular.

### ALGO MAS...

(Viene de la página 2)

ñe oreja de reaccionario. Oreja que les queremos ver a muchos legisladores a la hora de discutir las reformas al Código de Trabajo que la fuerza de los hechos están impulsando.

### DECLARACION DE MAO TSE TUNG

El 28 de Junio, en la reunión del Consejo Gubernamental Popular Central, su Presidente, Mao Tsé Tung, hizo la siguiente declaración: "El pueblo chino ha demostrado ya que los pueblos de los diferentes países del mundo deben decidir ellos mismos las cuestiones que afectan a sus países, y que de los asuntos del Asia deben ocuparse los propios pueblos asiáticos, y de ningún modo los Estados Unidos. La agresión de los Estados Unidos en Asia sólo provoca una amplia y decidida resistencia de los pueblos asiáticos.

El 5 de Enero de este año, Truman declaró que los norteamericanos se abstendrían de intervenir en los asuntos de Formosa. Ahora, el propio Truman ha demostrado la falsedad de su declaración. Truman ha hecho pedazos todos los acuerdos internacionales sobre la no intervención de los Estados Unidos en los asuntos interiores de China. Este auto-desenmascaramiento abierto de los Estados Unidos mostrando su verdadera faz imperialista es útil para el pueblo chino y para los pueblos de Asia. La intervención norteamericana en los asuntos interiores de Corea, Filipinas, Viet-Nam y otros países carece de todo fundamento. Las simpatías de los pueblos de toda China, igual que las simpatías de las amplias masas populares del mundo entero, están al lado de las víctimas de la agresión y no al lado del imperialismo yanqui. El imperialismo norteamericano no conseguirá comprar ni engañar a los pueblos. El imperialismo es fuerte en apariencia, pero es débil interiormente porque no cuenta con el apoyo del pueblo.

¡Pueblo de China y pueblos del mundo! ¡Uníos y estad preparados a frustrar cualquier provocación del imperialismo norteamericano!

### ALTO...

(Viene de la página 1)

ayudante y EL AYUDANTE ES PAGADO POR EL TRABAJADOR.

Ante las autoridades de trabajo presentamos nuestra protesta más enérgica. Y a los trabajadores manifestamos que esta clase de procedimientos no pueden tolerarse más. Hay que llevar a los Tribunales a los patronos sin entradas.

### VOLUNTAD...

(Viene de la 1a. página)

"típicamente" reaccionaria de Idigoras Fuentes, y exaltó, frente a los hombres "grandes" de la reacción, a representativos de la Revolución como Ricardo Asturias Valenzuela y Manuel Galich.

Como abanderados y constantes defensores de la unidad que hemos sido, vemos en esta postura unitaria del FPL una gran promesa para la lucha del pueblo y su triunfo total sobre sus enemigos. La clase obrera está interesada en la integración del frente único.

La forma como la concurrencia al mitin frentepopulista recibió a José Manuel Fortuny y Alfredo Guerra Borges, es una prueba de que no existe el prejuicio anticomunista en ese sector democrático y de que, por el contrario, saben, de la necesidad de que estén los compañeros de Frontal en la reacción y el imperialismo.

En todos los países se están celebrando mítines populares con asistencia de millones de personas, protestando por la intervención norteamericana en Corea.

### EN NUEVA YORK.

En el Madison Square Garden se celebró un mitin de protesta al que asistieron más de dieciocho mil personas, representantes de la clase obrera y de la intelectualidad progresiva. Expresaron su indignación por la ingerencia de Truman en los asuntos coreanos y proclamaron las siguientes consignas: "Fuera las manos de Corea", "Queremos la Paz".

### EN BERLIN.

En la capital de Alemania se celebró el veintinueve de junio un mitin grandioso, con asistencia de trescientas cincuenta mil personas, organizado por el Comité berlinés de Luchadores por la Paz. Entre otros, tomó parte el ex-jefe de la Oficina de la agencia británica de noticias Reuter, John Peet. Se expresó la emocionada protesta contra los planes de Truman en Corea.

### EN PARIS.

En la hermosa ciudad francesa el veintinueve de junio se organizó una inmensa manifestación en la estación de Saint Nizaire, en la cual tomaron parte miles de viajeros y de ferroviarios. Al día siguiente los estudiantes franceses se reunieron en la plaza de la Sorbona. Los estudiantes exigieron que cesara la intervención yanqui en Corea, y más tarde se dirigieron al Boulevard Saint Michel, donde organizaron una manifestación al grito de "¡Corea para los coreanos! ¡Destruyamos las bombas atómicas!". A la Embajada de los Estados Unidos en París están llegando miles de protestas de todos los sectores obreros. Entre otros, los trabajadores metalúrgicos, los de las fábricas Renault, Panhard y De la Haye. También expresó su solidaridad con el pueblo coreano el Comité Nacional de la Unión de Católicos Progresistas.

### EN AMSTERDAM

En un mitin de masas celebrado en la capital de Holanda, los trabajadores han expresado su ira por la provocación imperialista en Corea.

### EN MELBOURNE.

En la alcaldía de Melbourne, Australia, más de dos mil personas se reunieron aprobando una resolución que exige el cese inmediato de la intervención armada norteamericana en Corea. El acto estuvo presidido por el sacerdote Dickie, presidente del Consejo Australiano de Defensa de la Paz.

### EN YOKOHAMA

Los trabajadores de Tsurumi (Yokohama, Japón), rechazaron el veintiseis de junio la propuesta de trabajar en Yokosuka en la carga de armamentos para las tropas de Corea del Sur. Los sindicatos de una compañía editora se opusieron a imprimir volantes en lengua coreana destinados a quebrantar la moral del pueblo de Corea.

### EN ROMA, EN MILAN, EN TURIN, EN FLORENCIA

En Roma se ha celebrado un gran mitin, donde tomó la palabra el dirigente Pietro Nenni. Se levantó una airada protesta contra la intervención yanqui en Corea. Lo mismo ha sucedido en Milán, en Turin, en Florencia y en otras ciudades, donde se está protestando contra la agresión norteamericana y donde se están recogiendo millones de firmas contra la bomba atómica.

### EN LONDRES

Más de 2.000 personas se reunieron en Connaught Place en un mitin donde se aprobó una resolución en la que se protesta categóricamente contra la agresión norteamericana a Corea y a China. En la resolución se dice: "Ni un solo penique, ni un solo hombre, ni un solo avión, barco o pieza de artillería deben salir de Inglaterra para ayudar a la agresión norteamericana!" "¡Fuera las manos de Corea!"

## Refrenar al Agresor

### El Pueblo Soviético Expresa su Indignación

Los pueblos de la Unión Soviética están expresando su indignación ante la descarada intervención imperialista en los asuntos internos de Corea. Millones de ciudadanos soviéticos se reúnen en mítines en distintas fábricas, pueblos y ciudades. En un mitin celebrado en la fábrica "Krasnaia Presnia" de Moscú, el stajanovista Alesandr Sivakov, dijo: "Las tropas de Corea luchan por una causa justa y vencerán. Con su heroica lucha elevan el espíritu de resistencia de los pueblos de Asia. Los obreros de nuestra fábrica unen su voz a la de todo el pueblo soviético y

declaran con energía: ¡Fuera las manos de Corea!"

Se han celebrado numerosos mítines en las empresas de Leningrado, Gorki, Kiev, Minsk, Tbilisi, en las ciudades y pueblos de Ucrania, Bielorrusia y otras repúblicas soviéticas, expresando su profunda simpatía por el pueblo coreano, estigmatizando a los agresores norteamericanos y manifestando su profunda convicción por la causa de la paz.

### DIRECTORIO DE OCTUBRE

Director: José Manuel Fortuny.

Jefe de Redacción: Alfredo Guerra Borges.

Redacciones:

Mario A. Silva Jonama.  
Bernardo Alvarado Monzón.  
Pedro Fernández.  
José Luis Ramos.  
Humberto Ortiz.  
Rogelio López.  
Antonio Apilán.

Administrador:

Carmelo María Yañez.

Impresión:  
Asociación Cooperativa, 77.  
Buenos Aires, C. A.

## Cooperación y Campesinos de Obreros

En Hungría los trabajadores de las fábricas de las capitales de las distintas provincias, los soldados del Ejército Popular, las mujeres y los jóvenes están ayudando a los campesinos a recoger una abundante cosecha. Los obreros de la fábrica de conservas de la ciudad de Hatvan formaron dos brigadas de segadores para prestar ayuda a las cooperativas de producción. Los obreros de una cestería de Bekescsaba han formado una brigada para ayudar a los campesinos.

Approved For Release 2005/02/10 : CIA-RDP83-00415R006000150004-4

25X1

Approved For Release 2005/02/10 : CIA-RDP83-00415R006000150004-4